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"Ulflizamos inteligencia artificial
para poner precios a inmuebles"
CONSTRUCCIÓN.
LA COFUNDADORA DE HABI,
BRYNNE MCNULTY ROJAS,
DIJO QUE LA EMPRESA ES
UNA ALIADA PARA ACTORES
DEL MERCADO INMOBILIARIO
EN MOMENTOS DONDE
"EL SECTOR ESTÁ ROTO"

BOGOTÁ
Bryime McNultyRojas es una

de las empresarias detrás de
uno de los unicornios con ma-
yor crecimiento.Hubi fue funda-
da en ao�9, justo antes de la
pandemia por covid-�9, pero

eso no impidió
~SIDE] que levantara

capital y que,
seis años después, se convirtie-
ra en una plataforma de fácil ac-
ceso al mercado inmobiliario
para las familias, y también en
un facilitador para acceder a
créditos de vivienda.

En esta conversación, la co-
fundadora de la organización
habló del mercado de vivienda
en América Latina, las proyec-
ciones de la’startup’ ylas tecno-
logías que utilizan para facili-
tar la toma de decisiones.

/

Brynne McNulty Rojas, cofundadora de Habi, afirmó que el centro de atención de la organización es
Colombia y México. También señaló que la compañía no planea incursionar en la Bolsa de Valores.
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Estudió finanzas y finca raíz
en la escuela de negocios
Wharton de la Universidad
de Pensilvania y un MBA en
la Universidad de Harvard,
que culminó en 2016.

para que puedaninteractuar con
menos fricción.

¿Cuáles son los nuevos mer-
cados a los que esperan llegar en
Colombia y el exterior?

En este momento estamos en-
focados en Colombia y México,

"El mercado tiene varios
retos, uno es que hay una

¿Cómo percibe el mercado alta incertidumbre para
residencial en América Latina? la inversión residencial,

El mercado residencial está
roto en Latinoamérica.Haybi- esto lleva a la reducción
llones de dólares atrapados ende la confianza de
las viviendas. Al mercado le faplos compradores".
ta liquidez, transparencia y hay
friccionesentransaccionesyen~.~~,.~1~.~’~[]
financiamiento¯ Estamos tra- ~~~.~
tanda de empoderar a las fami-

Escanee para ver la
entrevista con Brynne
McNuky Rojas, CEO
de la empresa Habi.

Su experiencia profesional
comenzó en Goldman Sachs,
en donde se desempeñó
como inversionista en el
sector de finca raíz.
También fue consultora
de McKinsey en 2017.
Luego trabajó en Sefina
en la Vicepresidencia de
estrategia global corporativa,
y desde 2019, junto conlias con información y acceso a

liquidez para que tomen las de- Sebastián Noguera, fundó
cisiones financieras. 750.000 una de las startups con mayor

PERSONAS UTILIZARON LAS
PLATAFORMAS DE HABI PARA
CONOCER EL VALOR DE SU
VIVIENDA, SEGÚN LA CEO.

Siganos en:
www.larepublica.co
Con más sobre las negodadones entre
Covimar y la ANI en proyectos viales.

Hemos procesado más de
US $ a.ooo millones en transac-
ciones. Tenemos ’Habimetro’,
que es la herramienta más usa-
da de precios en Colombia y
México, cerca de 750.0o0 per-
sonas han utilizado esta pla-
taforma para conocer el valor
de su casa.

Somos el mayor comprador y

crecimiento, que es Habi,
la cual se creó con el objetivo
de facilitar el proceso de la
compra y venta de viviendas¯

pero no tenemos afán de salir de
estos mercados, porque entre es-

tos dos país es el mercado re-
sidencial se valora en más
de US$3,5 billones; este
es un sector enormeyhay
mucho que construir. A

largo plazo, vamos a salir
a otros países, por ahora segui-

remos en Colombia y México.

quidez que está en el mercado;
este es un servicio que ofrece-
mos ala gente que necesitaven-
der rápido.

Se ha mencionado que la
apuesta en México es ser el ma-
yor operador inmobiliario por

¯ ¯     ¯internet, 6que partielpaclon tic
nen allí?

Ya somos el mayor compra-
dar yvendedor de casas usadas,
no solo en México, sino en Co-
lombia. También nuestraherra-
mienta Habimetro es la más uti-
lizada en los dos países para
obtener información sobre in-

Ustedes fueron la primera muebles. En tamaño de merca-vendedor de vivienda usada enceso a créditos por falta deinfor-
Hispanoamérica. Y mas de mación.Noesquelosbancosno startupquenopertenecealsec- do, estamosen2%entransaccio-
35.ooo familias han vendido, quieran prestar, sino que exis- tor financiero que puso nes, pero estos mercados son
comprado o financiado su casateunafaltadeinformaciónein-
con nosotros. Ahora no soloformalidadenelsector.Peroes-
compramosyvendemoscasas,tamosviendounarecuperación
también trabajamos con losen vivienda usada, donde esta-
bancosparaayudaralaccesodemos enfocados, entonces sea-
financiamiento, y en este mo-timos optimismo.
mento estamos ayudando al ac-
ceso a créditos con casi lo% de    Habi se caracteriza por dis-
participación en este mercado,minuir los tiempos de compra

yventa de viviendas, ¿qué estra-
Un informe de Camacol se- tegias utilizan para lograrlo?

ñaló que las ventas de vivien- Podemos hacerlo porque te-

$780.000 millones en créditos enormes y tienen oportunida-
en goa4, ¿en qué se diferenciandes de crecimiento.
de la banca tradicional?

No competimos con nadie. ¿Piensan en llegar a la Bolsa
Somos socios de los bancos ende Valores?
este proceso. Ellos brindan los
recursos y nosotros actuamos
como intermediarios. Trabaja-

Estamos enfocados en ayu-
dar a tomar decisiones financie-
ras en compra de inmuebles, en

mos con la banca para que latener una plataforma que brin-
gente pueda acceder a créditos,da liquidez, transparencia y re-

duce fricciones en el mercado.
Bancolombia anunció una Queremos trabajar con bah-

reducción a 9% en sus tasas decos, el Gobierno e inversionis-
créditoshipotecarios, ¿cómolos tas; ese es nuestro enfoque. Para

" O ¯ ¯ ¯dacreclerono,6~,~comolosha hemos la base de datos mas
impaetado este fenómeno? compleja de la región. Entende-

Nosotros nos enfocamos enmos qué está pasando con losbeneficia esto?
precios y con los hábitos de los
compradores en cada barrio y
ciudad, también identificamos

timos años, tampoco podemoslas tendencias.
controlar los volúmenes del Además,utilizamosmodelos
mercado¯ En este momento haycon inteligencia artificial para
una mayor necesidad de liqui-
dez, hay dificultades en el ac-

nosotros salir a la bolsa no es el
Todoloquehacenlosbancos objetivo, no fundamos este ne-

beneficiaanuestrosclientesyal gocio para eso. Estamos para
mercado. Cuando hay más liqui-
dez, más personas pueden ad-
quirir una vivienda. Estamos
aca" para ayudar a todos los ac

construir un mercado que fun-
cione porque ahora el mercado
está roto, ya que, falta liquidez,
transparencia y confianza.

poner precios a cada inmueble, tores. Nuestraideano es campe-
Nos encargamos delriesgo deli- tir connadie, sino ayudar atados

MANUEL ALEJA1WDRO CORREA
@Alejandro07759

lo que podemos controlar. No
podemos controlar las tasas de
interés, que crecieron en los fil-

ESCISIÓN POR ABSORCIÓN
DE GRUPO ARGOS Y SURA

~1 La operación

accionistas de Grupo
ArgoscoDserveu
participación directa

directa en Grupo Sura

Cada accionista de
Grupo Argos recibirá
0,23 acciones de

acción @Grupo Argos

@ Se sJmplifJcará
la estructura

¢ Cada accionista

0,72 acciones

Las esdsJolles
serán sometidas
a la aprobación

de accionistas

Tenedores de
bonos de los
grupos Argos y
Sura aprobaron el
proyecto escisión

BOGOTÁ

Este viernes se realizaron las
asambleas generales de Tene-
dores de Bonos Ordinarios de
todas las Emisiones tanto de
Grupo Sura como de Grupo Ar-
gos, calas que se sometió a con-
sideración el programa de esci-
sión de ambas compañías.

Los tenedores de ambas em-
presas dieron luz verde a este
proyecto que busca terminar de
manera organizada las partici-
paciones cruzadas existentes y
terminar de desenrocar al Grupo
Empresarial de Antioqueño, para
protegerse de tomas hostiles
como la delGrupo Gilinski, que se
quedó con el Grupo Nutresa.

La decisión, en el caso de Gru-
po Argos, fue tomada con el voto
favorable de tenedores de bo-
nos que representaron 82,12%
del saldo total a la fecha y por

0loo% de los tenedores de bonos
presentes en la reunión que se
hizo de manera virtual.

Los tenedores de bonos tu-
vieron en cuenta el informe de
Alianza Fiduciaria como su re-
presentantelegalylos concep-
tos favorables de BRC Ratings
- SOP Global y de Fitch Ratings
Colombia sobre los potencia-
les efectos de las escisiones en
las calificaciones otorgadas a
Grupo Argos y a sus emisiones
de bonos.

Porparte de Sura, elvoto afir-
mativo se dio con 97% de los te-
nedores presentes y que repre-
sentaron 81,o4% del saldo
insoluto de las emisiones. El
próximo paso, segnín dieron a
conocerambas compañías, será
someter a consideración este
mismo proyecto a los accionis-
tas de las dos empresas.

El próximo z7 de marzo se
llevará a cabo la reunión ex-
traordinaria de la Asamblea
de Accionistas.

XAVIER BECERRA SILVA
bbecerra@la repu blica.com.co

82,12%
FUE EL VOTO FAVORABLE EN EL
CASO DE GRUPO ARGOS; MIENTRAS
QUE 97% DE LOS TENEDORES
PRESENTES FUERON DE SURA.


